

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 19 DE SETIEMBRE DE 1809.

RUSIA.

Petersburgo 9 de agosto.

Varios de los buques que habian entrado en nuestros puertos con géneros coloniales se han visto precisados á salir de ellos, á causa de no traer sus papeles en debida forma. — El azúcar, el café y otros artículos estan á precios muy subidos.

El Emperador ha promovido al grado de vice-almirante al capitán Scheschukow, comandante del puerto de Riga, y al mayor general Sablin comandante del de Sweaborg.

GALLITZIA.

Cracovia 20 de agosto.

En virtud de una orden del príncipe Josef Poniatowski pasarán del servicio del ducado de Varsovia al de la Gallitzia quatro regimientos de infantería, los batallones de cazadores de Loucza y de Posen, y además quatro regimientos de caballería; pero en el caso de ser necesarios en el ducado de Varsovia, se le aprontará un número igual de soldados ó de reclutas. La Gallitzia reemplazará los caballos con otros hasta completar las plazas de seis regimientos de caballería, y por cada caballo que no pueda reemplazar aprontará 25 ducados. Para que haya en todo la debida equidad se nombrará una junta que entienda en justipreciar todos los artículos de este servicio. El ejército gallitziano constará de seis regimientos de infantería y de ocho de caballería, que todos habrán de ponerse, con arreglo al sistema militar frances, á la mayor brevedad posible, y pagados y mantenidos á expensas de la Gallitzia.

HUNGRIA.

Semlin 10 de agosto.

Por varias cartas recibidas hoy de Bel-

grado hemos sabido que las tropas turcas, que se habian adelantado hasta el Kolubara, han sido completamente batidas por el cuerpo de ejército servio que está á las órdenes de los comandantes Jacob Nenadovits y Simo Markowitsch, que acababan de recibir poderosos refuerzos. En la refriega perecieron muchos turcos ahogados en el Drina. Esperamos con ansia las particularidades de aquella jornada.

No les ha sido igualmente propicia la suerte á los servios en las márgenes del Morawa y del Nissawa. Es cierto que despues de dos tentativas han conseguido libertar el cuerpo de ejército de Heiduk Beiko, que estaba encerrado en Banya; pero tambien lo es que no han podido hacer levantar el sitio de Deligrad, á causa de lo terrible de las posiciones que ocupan los turcos.

STIRIA.

Gratz 22 de agosto.

A consecuencia del armisticio se han cangeado varios prisioneros franceses y austriacos. Los generales de brigada Foulers y Durosnel han sido cangeados por los generales austriacos Klein, mariscal de campo y consejero áulico de guerra, y Stoichevich, mayor general.

GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

Varsovia 17 de agosto.

Anteayer se celebró en esta ciudad el cumpleaños de S. M. el Emperador de los franceses, Rei de Italia, protector de la confederacion del Rin, con la mayor solemnidad y el mas vivo entusiasmo que el reconocimiento hácia nuestro augusto libertador excita en el corazon de todos los polacos. El 14 por la tarde y en la mañana

del 15. reperidas salvas de artillería anunciaron la solemnidad de este día.

A las 11 se cantó un *Te Deum* en la iglesia de santa Cruz, al que asistieron el señor Serra, residente de Francia, y todos los magistrados del país. En seguida hubo parada militar; una comida en casa del residente del consejo de Estado; varias diversiones para el pueblo durante todo el día, y por la tarde una concurrencia brillante en casa del señor residente de Francia. Por la noche se iluminó la ciudad, y con especialidad la casa del señor residente, el palacio del gobierno y otros edificios públicos. Se concluyó la función con un baile de máscara, que se dió gratis al público, durante el qual se representaron varias piezas dramáticas, en las quales se han cantado cancioncitas en elogio de S. M. el Emperador Napoleon.

CONFEDERACION DEL RIN.

Nuremberg 24 de agosto.

El tribunal especial, establecido en esta ciudad para el círculo de Pegnitz, está ya en ejercicio, y del qual es presidente el señor de Weinbarch, juez de apelacion de Amberg.

En toda la Franconia hai la mayor tranquilidad: las tropas francesas y bávaras han tomado posiciones muy extensas para no ser gravosas á los habitantes.

Algunos batallones bávaros ocupan el Palatinado superior, y con respecto á ciertas cosas se ha res ablecido la comunicacion entre aquella provincia y la Bohemia. En el círculo de Egra hai muy pocas tropas austriacas, y no se halla un soldado siquiera en los círculos de Pilsen y de Pragentz, que continan con el Palatinado superior y la Baviera inferior. Las tropas de línea y las milicias de estos círculos han ido á las cercanías de Praga, en donde se reunen casi todas las fuerzas disponibles en Bohemia. Las autoridades superiores de aquella ciudad han ido á establecerse en Pilsen hasta la conclusion de la paz.

El general conde de Kollowrath, que mandaba en Bohemia, ha partido para la Hungría, y le ha reemplazado el teniente de feld-mariscal Hiller, que está en Praga.

GRAN BRETAÑA.

Londres 20 de agosto.

El día 8 del corriente hubo en casa del

duque de Portland un consejo de gabinete que duró quatro horas, de resultas del qual se despacharon por un cutter muy velero unos pliegos al conde de Chatham y á sir Ricardo Strachan.

El gobierno ha dado orden de establecer en Deal y en Ramsgate hospitales para 1500 enfermos.

Los corsarios franceses se aprovechan de la ausencia de nuestros buques de guerra, y tienen el atrevimiento de llegar hasta la rada de Donvres para apresar los barcos mercantes que hai allí. La expedicion, dice uno de nuestros periódicos, ¿ha agotado de tal modo nuestros recursos, que no nos queda ya un solo cutter para la defensa de nuestras costas?

El regreso del contra-almirante sir Sidnei Smith del Brasil ha sido motivado por el mal estado de su salud. La escuadra que ha quedado allí se compone de cinco navios de línea y algunas fragatas, al mando del almirante de Courci.

El senado de los Estados-Unidos ha aprobado un bill que asigna la suma de 7500 ducados para concluir las fortificaciones de los puertos de los Estados-Unidos.

Nuestros agentes en el norte de Alemania dicen que todo el mundo se manifiesta allí muy indiferente. El abandono del Tirol y del Vorarlberg ha dado lugar á serias reflexiones. Esta condicion del armisticio ha sido sin duda el golpe mas fino de la política del Emperador Napoleon. El gabinete de Austria es demasiado ilustrado para no haber conocido las consecuencias en su propio interes y en el nuestro; y es preciso que la necesidad de respirar haya sido muy grande para haber comprado á este precio su reposo. (*The Star*)

Se vocifera aqui mucho la ocupacion de la isla de Walcheren. Nadie está mas pronto que nosotros á tributar los justos elogios debidos á nuestros valientes soldados; pero no podemos disimular que los que los dirigen no van por el camino recto. Los ministros de S. M. conocen sin duda que la suerte del continente no puede decidirse en aquella isleta de la Holanda. Pero á lo menos, por esta vez, no nos acnsarán nuestros aliados de no haber trabajado sino para nuestro propio interes: todo quanto hemos hecho no les trae á la verdad utilidad ninguna. La situacion del Austria no ha cambiado en nada; pero tampoco podrán decir

que hemos trabajado para nosotros solos; porque es bien claro que hemos tomado lo que no sabremos conservar. ¿Pues á quién hemos servido en estas circunstancias? ¿Se ha de decir todo? Pues hemos servido á aquel á cuyos designios hemos abierto siempre el camino, al Emperador, á quien hemos dado ocasion de convencerse mas de los recursos de que puede disponer; al Emperador, á quien hemos hecho conocer que basta una palabra suya, proferida desde el centro de la Alemania, para levantar un ejército. La desgracia es que nosotros mismos damos las luces de que no sabemos aprovecharnos. Las pasiones nos tienen ciegos; pero quando se decida el que quedemos solos contra toda la Europa, entonces los que fomentan la guerra 18 años há pesarán tal vez las consecuencias del partido que han abrazado. Será necesario entonces volver á esta palabra de paz, que suenan tan desagradablemente á sus oídos. ¡Quiera el cielo que no caigan en la cuenta demasiado tarde! (*The Advertiser.*)

IMPERIO FRANCÉS.

Amiens 31 de agosto.

Hoy se ha reunido en la capital de la prefectura el último batallón del contingente de guardias nacionales del departamento del Somma. El señor prefecto, después de haberle pasado revista y elogiado su amor á la patria y su fidelidad al Emperador, les ha entregado una bandera. En seguida les ha representado á Napoleon el Grande renunciando á las grandezas del trono por las fatigas de la guerra, y en los días de batalla uniendo al denuedo del soldado el ingenio del mayor de los capitanes. A estas palabras resonaron por todas partes los gritos de *viva el Emperador*, y el batallón se puso en marcha para Ostende.

El departamento del Somma tiene en el día 1800 hombres de guardias nacionales en la isla de Cadzand á las órdenes del señor Lameth, gefe de legion; 1^o en Boloña al mando del señor Caille, gefe de cohorte; y 1^o destinados para Ostende mandados por Mr. Bertrand, mayor del 19.^o regimiento de infantería.

ESPAÑA.

Zaragoza 26 de agosto.

Los habitantes de esta ciudad celebra-

1159
ron ayer con las mayores muestras de júbilo los días del Excmo. Sr. conde del imperio, general Suchet, gobernador de esta provincia, el qual se ha hecho acreedor por su valor, por su generosidad y beneficencia al amor de todos los aragoneses, y señaladamente de los moradores de esta ciudad, cuya suerte procura mejorar por todos los medios posibles, reparando en quanto lo permiten las circunstancias los males ocasionados por la guerra. El 24 por la noche hubo iluminacion en el palacio y primorosos fuegos artificiales en el jardín del mismo, con varias músicas militares, que duraron hasta muy entrada la noche, resonando al mismo tiempo repetidos vivas y aclamaciones de las gentes del país que concurrieron á la funcion. En la misma noche se dió en una de las salas de palacio un baile magnífico, al que asistió un gran número de las principales señoras y caballeros de la ciudad.

Las autoridades civiles y militares fueron ayer mañana á felicitar á S. E., quien las recibió con el mayor agrado, protestando á todos el deseo vivo que tenia de la total pacificacion de la España, y de la reunion de todas sus provincias al rededor del Soberano, que tanto anhela por el bienestar de todas ellas. Por la noche se sirvió en palacio un banquete espléndido, que se habia dispuesto en uno de sus salones, aderezado con mucha gracia baxo la forma de un jardín.

En la gazeta de esta ciudad del 24 de este mes se ha insertado una carta interceptada, escrita en Valencia á 5 de agosto. Su autor se queja amargamente de la infeliz situacion de las provincias, sobre quienes pesa todavía el yugo tiránico de la junta de Sevilla, la qual va conduciéndolas á largos pasos á su total ruina y desoiacon. Se lamenta de la suerte de nuestra amada patria, dominada en grau parte por unos hombres ignorantes, sin experiencia, sin luces y sin probidad; por un Calvo, á quien quadraria mejor el nombre de Caco, que después de quebrar tan indecentemente robó en Zaragoza cinco millones de reales; de un Guzman Tilli, íntimo amigo del sanguinario Robespierre, proscrito en la opinion pública, y acusado ante los tribunales del reino del crimen mas vergonzoso. „ He aquí los hombres, dice el autor de esta carta, á quienes se ha confiado la suerte y el gobierno

«de la nacion; los que dominan en la junta
 «de Sevilla; los que esparcen las noticias
 «mas groseras con que engañan á los sen-
 «cillos pueblos; los que nombran los gene-
 «rales...; y qué generales! Al zapatero *Pe-*
rena, al procurador *Buget*, y á una qua-
 «drilla de satélites tan prontos en echarse
 «sobre los pueblos indefensos, y saquearlos,
 «como en volver vergonzosamente la espal-
 «da al enemigo. Estos son los gefes de la
 «nacion extraviada; estos los *defensores de*
la patria, y los *protectores de la religion*;
 «y estos en fin son los que defienden los
 «intereses de *Fernando*, de quien ni si-
 «quiera se acuerdan si no para prostituir su
 «nombre, haciéndole capa de sus pérdidas
 «designios.»

Madrid 18 de setiembre.

POLITICA.

Los enemigos de la tranquilidad de la España, constantes siempre en su sistema de tener alucinados á los pueblos, se esfuerzan por todos los medios posibles, no solo á desfigurar los hechos mas públicos y notorios, sino tambien á forjar los mas inverosímiles y ridículos. Segun ellos, el Emperador Napoleon, lejos de haber vencido á los austriacos en las memorables jornadas del 5 y 6 de julio, quedó él tan mal parado que hubo de suplicar al Emperador de Austria le concediese un armisticio baxo las condiciones que quisiese, y que en efecto se le habia concedido.

Y bien. Si los franceses perdieron la batalla de Wagram, y si, como han asegurado las gazetas de los insurgentes españoles, el armisticio ha sido consecuencia de la derrota que sufrió en ella y en los combates posteriores el ejército de Napoleon, ¿quáles han sido los artículos, cuáles las condiciones con que el Emperador de Austria ha otorgado el armisticio? ¿No era de presumir que estas serian ventajosas á los austriacos, por la razon de que el vencedor ha dado siempre la lei al vencido? ¿Qué sacrificios pues ha tenido que hacer el gefe del ejército frances? ¿En todo armisticio no se señala siempre una línea de demarcacion que han de ocupar los ejércitos du-

rante la suspension de hostilidades, y esta línea no la demarca siempre el general que ha tenido mas propicia la suerte de las armas? Si los austriacos han sido los vencedores, ¿qué condiciones han dictado á los vencidos, y cuál es la línea de demarcacion para los ejércitos? ¿Por qué no las publican las gazetas de Sevilla, de Valencia, de Murcia &c., ya que han anunciado en un tono tan decisivo las brillantes victorias del archiduque Carlos? Sin duda que el Emperador Francisco por pura complacencia al Emperador Napoleon habrá consentido en que sus tropas entreguen á las francesas tres plazas fuertes, capitales de otras tantas provincias. Por la misma habrá consentido en que los destacamentos austriacos que mantenian la insurreccion en el Tirol y en el Vorarlberg salgan de estos países para que vuelvan á la dominacion de sus legítimos Soberanos. En prueba tambien de haber sido ciertas las derrotas de los franceses, y para dar al Emperador de Austria un testimonio de su generosidad para con los vencidos, habrá querido que sus tropas cedan á las francesas una gran porcion de terreno en la orilla izquierda del Danubio; que los ejércitos austriacos queden sin comunicacion uno con otro, y que el principal de ellos se retire á la Bohemia, donde apenas puede subsistir, al paso que dexa al ejército frances las provincias mas pingües y ricas, de donde saca en abundancia sus subsistencias.

Pueblos de España: así es como los gefes de la insurreccion abusan de vuestra credulidad y buena fe. Bien saben ellos que las victorias de los austriacos son supuestas; pero necesitan valerse de estos medios para fanatizaros y para mantener vuestra ilusion: saben que los brillantes sucesos del Emperador Napoleon en Austria aceleran la decision de la suerte de la España, y por eso tiran á ocultároslos. No está lejos el tiempo en que conoceréis los absurdos que os hacen creer ahora. Entonces os asombrareis de que haya podido haber entre vosotros hombres tan perversos que hayan intentado con medios tan groseros corromper vuestra opinion hasta exponeros al borde del precipicio. (*Se continuará.*)

EN LA IMPRENTA REAL.